NÚM. 122

Redacción y Administración

Plaza de la Virgen del Mar, 11

Número suelto 25 céntimos.

ALMERIA

Periódico popular independiente

Precios de suscripción

Por un mes	1	pta
Trimestre	3	"
Un año	12	u

Este número es dedicado al Centenario de los Mártires

UN RECUERDO

Debemos honrar a los hombres que en aras del progreso sacrificaron hasta la propia existencia, y hoy son más dignos de admiración porque todo lo que nos rodea lleva el sello del positivismo; son contados los que se sacrifican, legión forman los que al amparo de la demo racia buscan un medio de vida, y bien está que a quien lucha de verdad y se ve acosado y perseguido se le proteja, es un deber que los hermanos en comunión contraen y faltarían a lo más elemental si por acaso desoyendo el principio de solidaridad que hace a los organismos fuertes, dejaran a las víctimas del actual sistema a merced de los iras de los que no quieren reconocer la razón de los que luchan por traer a la sociedad la paz y la justicia para todos.

Por eso hoy al dedicar un recuerdo a los que cayeron acosados por las iras de los sostenedares de tendencias perjudiciales afirmamos nuestros sentimientos de clase y nuestro deseo de que hechos de esta naturaleza no se puedan repetir, afirmando a la vez el derecho a pensar libremente.

Si por las circunstancias especiales que nos rodean no se puede hacer todo lo ostentible que fuera nuestro deseo nuestra admiración a los mártires que dieron su vida por defender la libertad hagámoslo en la forma que podamos, pero hagámosio. No lo olvidemos.

Analfabetismo y opinión

El ideal y sus mártires

Hemos leído unas cifras aterradoras que nos han llenado de amargura.

Mas de la mitad de los ciudadanos españoles son analfabetos, es decir, que no saben leer ni escribir.

Esas cifras reveladoras de la incultura popular están consignadas en la estadística oficial. No son pura invención, hija de la fantasía sino abrumadora realidad.

La ignorancia, la falta de educación moral sólida, y de instrucción elemental, ocasionan siempre el gran erial de la intelgencia y la ausencia de civismo.

Cajal, ha dicho que debemos

A los Mártires de la Libertad

Mártires Santos de la Patria fueron Los que hora duermen en la tumba fría, Antes morir cual libres prefirieron Que entre horrores vivir y tiranía. En el marmol sus nombres se esculpieron Como gloria inmortal que el siglo envía A otros siglos y siglos más lejanos Para oprobio y baldón de los tiranos.

Epitafio que existe en el mausoleo bajo el que se hallan los restos de las victimas de 24 de Agosto de 1824, en la Plaza de la Constitución, de Almería.

El pueblo ama la democracia, y constante es su lucha por la Libertad.

Pero ama también su paz y bienestar sintiéndose herido en sus más íntimos sentimientos cuando ve atacados y desconocidos los derechos del hombre, sagrados e inviolables porque están sellados con la sangre generosa de los mártires de la Libertad.

Es admirable el gran instinto de las multitudes, la fina y exacta percepción de los pueblos en todos los problemas sociales; y cuando examinan el cuadro nacional esperan que los hombres directores de la politica y de la Gobernación del Estado actuen y resuelvan los grandes problemas de la patria, y aplauden, si la gestión es beneficiosa para los altos intereses y protestan de todas formas, siempre resignados, si la gestión es torpe, inhibiéndose en las colaboraciones, con retraimientos silenciosos que dan la sensación de la gran necrópolis. Y los pueblos parecen inmensos cementerios, porque la opinión no se manifiesta más que en la falta de intima satisfacción.

Al pueblo faltará cultura, pero ama su libertad; piensa, más no puede expresar su pensamiento; no se manifiesta y sin embargo su manifestación más elocuente es el retraimiento, cuando no puede actuar.

El pueblo tiene opinión, vaya si opina, aunque se crea lo contrario... tiene gran fé en las energías de su inmortalidad transformadora y cree firmemente en que todas las instituciones son perecedera.

En la marcha del progreso se presentarán obtáculos; pero después del eclipse momentáneo, brillará eternamente el sol de la Justicia social. Cayeron y caerán los mártires, más vivará la Liber-

SMITH

laborar cultivando los campos y la inteligencia; procurando que no se pierda los rios en el mar y las inteligencias, en el erial de la ignorancia.

La incultura, ciertamente retrasa la evolución de los pueblos, haciéndose más lenta la marcha progresiva de la Humannidad.

Y sin embargo, hay que reconocer por imperio de la verdad, la gran injusticia que entrañan esas afirmaciones, muy corrientes de que «el pueblo no tiene opinión», ni pulso.

El pueblo piensa, siente y quiere: el pueblo se extremece de emoción ante las desgracias y desastres; el pueblo ama sus ideales redentores y anhela su mejoramiento y progreso; luego tiene pulso y opinion.

Confiteria LA CORONA

Es la más acreditada por sus artículos de selecta calidad y elaboración diaria.

Preferida por la variedad y economia

PRINCIPE ALFONSO

ESTE NUMERO HA SIDO REVISADO POR LA CENSURA MILITAR

Libertad, Igualdad, Fraternidad

La experiencia, salvo en contados casos, ha venido demostrando a la Humanidad que los procedimientos violentos suelen producir, casi siempre, resultados adversos a los fines que persiguen los que los emplean. A pesar de esta irrefutable afirmación, frecuentemente, con demasiada frecuencia, la violencia viene empleándose por los hambres que todavia no han logrado desarraigar de sus cerebros las bárbaras costumbres, que solo han podido tener explicación en los tiempos prehistóricos y en los pueblos salvajes, donde todas las cuestiones se ventilaban por medio de luchas sangrientas; pero jamás podiá tenerla en estos tiempos en naciones que dicen marchar a la cabeza de la civilización, y menos cuando la violencia, se emplea en nombre de un ideal con objeto de anu ar el

¡Desgraciados aquellos que confían el triunfo de su ideal al cañon de la pistola o la punta de

la bayoneta!

el hombre podrà caer herido de muerte por estas armas; pero el ideal no se mata de un tiro ni de un bayonetazo.

Quien sostiviera lo contrario seria un insesato que no ha sabido observar el fenómeno que sucede a cada acto violento.

Los asesinos de Jaurés creyeron firmemente que al matarle habrían de matar también su espiritu pacifista—este era el objeto—, y, sin embargo, hoy vemos como el espíritu de paz surge en los pueblos más pujante que nunca.

Ahora ha sido Matteotti el inmolado y con su muerte, el Socialismo, no solo en Italia, sino
en todo el mundo, adquiere más
fuerza. Y es que el fenómeno se
produce inmediatamente que la
materia queda inerte, sin vida;
entogces es cuando el espíritu, libre por completo de la cárcel en
que estuvo encerrado, se desparrama, se extiende con entera libertad por todo el ambiente, impregnandole de su sabor.

¿Cuando llegarán a comprender todos los hombres que la fuerza, la violencia, cuando no va acompañada por la razón, tan solo ssirue para poner de manifiesto la insensatez e ignorancia del que la emplea? ¿Cuándo llegarán los dias felices en que las luchas que se entablen entre los hombres el juico armamento de que hayan de ir provistos sea la razón, que habrá de dar la victoria al que en mayor cantidad la posea, sin que en ningún caso deje de rendirse el obligado tributo al respeto a la persona del contrincante? ¿Será posible arribar a esos luminosos dias sonados por

Unión General-de Trabajadores de Almeria

Federación Provincial

Estado de cuentes del periode de organización

GASTOS

Pias.
Pólizas aprobación Estatutos
Póliza presentación de los mismos . 1,00 Pólizas para constitución y Acta de ella
Pólizas para constitución y Acta de ella
In sello de cautchuc con fechero 18,00
Libros de Actas, Secciones, Contabilidad y Caja:
Legalización de los libros, papel de pagos 17,50
Ocho copias de los Estatutos a máquina
Recibos, papel, impresos, etc
Correspondencia con la Unión Madrid y Secciones 1,75
Total

INGRESOS

Prorrateo a pagar por las Secciones a razón de 37 cts. por afiliado

) 1			<i>i</i> .					Plas.
So	ci ed ad	«El Trabajo».	. 75 c	otizantes		3		27,75
,	» /	«La Solidaridad		»			• •. •	26,60
١ أ	>	«El Progreso»	50	»		•		18,50
;	> 3	«La Progresiva	* 40	1 5 1 1			.	14,80
. 1	* 7	«La Unión Soci		*	• •			6 65
	y 460 P	Totales	265	The State of	8.157	· **	7 - 1 TOW	9430

LIQUIDACION

Suman los ingresos . . . 94,30 Ptas. Suman los gastos. . . . 75,25 » Saldo a la Caja 19,05 »

Almería 31 de Julio de 1924.—El Tesorero General, Luis Aranda Solá.—El Presidente, Francisco Garcia Gutierrez.—El Secretario General, P. Moisés Sánchez Gali.

Unión General de Trabajadores de Almería

Recaudación de las Secciones para la U. G. T. de España

						.*		Ptas.
«El Progreso»	por 56	carnets de	afiliado	s				22,70
«La Progresiva»	^ » 52	>> .	. *			•		21,10
«La Unión Social»	> 28	»	»			•		11,25
«La Solidaridad»	» 114	»	»		· .			45,90
«El Progreso»	primer	trimestre	a la U. (G. T	. de	Espa	ıña.	4,20
«La Progresiva»	* *	»	;	»		x >		3.90
«La Unión Social»	» »	*	;	»		*		2,10
	Totale	s 250 carr	nets.					111 15

NOTA.—«El Progreso» tiene anterior provisión de carnets.— «La Solidaridad» estaba afiliada a la U. G. T. anteriormente.

Almería 15 de Agosto de 1924.—El Tesorero General, Luis Aranda Solá.—El Presidente, Francisco García Gutierrez.—El Secretario General, P. Moisés Sánchez Galí.

cuantos piensan en socialista?

Firme es nuestra convicción de que a ellos arribaremos cuando en todos los corazones anide el más puro amor fraternal; cuando todos los actos de la Humanidad sean inspirados en el mutuo respeto; cuando todos los hombres hayan alcanzado un grado de cultura muy superior al que actualmente poseen; cuando los antagonismos existentes que dividen a los hombres en castas hayan desaparecido; cuando la Humanidad llegue a convencerse de que

nadie, absolutamente nadie, tiene derecho sobre la vida de un
semejante, y el hombre que contra la vida de otro atenta comete
la acción más vituperable que
darse puede contra las leyes fundamentables de la Naturaleza.
Entonces será posible vivir los
días felices en que los actos de
fuerza bruta, los actos violentos,
habrán dejado de ser el arma suprema de los que luchan por una
causa.

Para logrario habrá que vencer imiumembres difiguitades, no

solo creadas por aquellos a quienes interesa que el actual estado de cosas perdure, sino también por la funesta indiferencia de los desimistas, de los incrédulos, de los que todo lo atribuyen a la fatalidad. de los indecisos que no se aventuran un solo paso hacia adelante por temor al porvenir. Aquellos por acción y estos por omisión ocobardía seguitán oponiendose al decidido avance de esa cada vez más poderosa legión de luminados por ideates redentores; pero al fin se verán obligados a ceder ante su formidable empuje que habiá de dar al treste con esta sociedad, donde todos los valores están inverti-

Varias generaciones, muchas quizá, desaparecerán sin haber tenido ocasión de vivir esos días felices; pero no por ello debe decaer nuestro ánimo. El Socialismo viene laborando por dar forma real a estas ansias de mejoramiento espiritual, y nuestro optipiismo y nuestra fe inquebrantables en un porvenir más huma-. no, más justo nos induce a luchar. con mayor teson por aminoran la ... distancia que media entre estos liempos de maldades, producto de una falsa civilización, y aquelies otros en que todos los actos de la Humanidad, estén inspirados en estas tres palabras: Liber, tad, Igualdad, Fraternidad.

La Coruña.

EN BROMA

Con este calor abrumador que padecemos y lo mal que anda la" " vida en todos sus aspectos, maldita la gana que hay de hacer chistes; pero como nada vantos a conseguir con ponernos tristes. vadearemos este mál fiempo lo mejor que se pueda, con la esperant ranza de que vengan dias mejo res y una justicia reparadora se encargue de dar a cada citidadano lo que le coffesponda. Y consider te que no hacemos esto cuestión de garbanzos, que con ser muynecesarios para la vida entende mos des no solaments sute tenta material lo que se necesita para subsistir, hay intge amperior que ennoblece la existencia del homebre: el pensamiento libre y la satisfacción del deber cumplido.

Bien está el cerdo en su pocilga cebándose, y aunque el simil resulte algo grosero, encaja perfectamente en estos tiempos de positivismo y de adulación. Los que miren un poco más alto repugnarán siempre este genero averiado de claudicaciones y de cuquerías.

y como quisimos hacer broma y no sale, porque no hay chispa ni condiciones para ello, hacemos punto y hasta otra que tengamos más suerte.

Caj**OTUUITEEN** que d'ébemés

COMUNICADO - T VARIANT

Petición al Auuntamiento

Excmo. Avuntamiento de Almería.

Esfa Sociedad, legalmente constituida, afiliada a la Unión General de Trabajadores y domiciliada ten esta Casa del Pueblo recurre a esa Excma. Corporación como mejor proceda, exponiendo:

Que deseando cooperar y por lo que respecta a la clase trabajadora que representa, a la benéfica acción sanitària de medidas preventivas contra la posible epidemia variclosa, cuyas consecuencias habria de sufrir éste vecindario, medidas a las que, en estos momentos, dedica su atención esa Exema. Corporación procediendo a la vacunación y revacunación, en su caso, de estos vecinos, es por cuanto.

A su superior Kutoridad municipal, acude en solicitud de que, en uso de las atribuciones que le son operials so sirver disponerse proporcione, a esta entidad, una determinada cantidad de tubos

de vacuna fresca, paquetes de algodón, gasa estirilizada y alcoholrectificado, a fin de proceder a la vacunación, en el durnicibo so cial de esta Casa del Pueblo, de los afiliados, así como también de aquellas otras personas que, sin serlotengan a bien acudir a la misma con el indicado propósito tenlendo en cuenta las siguientes observaciones.

Esta Sociedad, dispone do personal profesional y competen te para realizar las operaciones de vacunación.

Se fijoran las horas de 12 a 13 y de 17 a 19 del dí÷ para la vacunación en esta Casa del Pue-

Esta entidad dará operiuno conocimiénto del número de vacunados o revacunados en su caso. con resultado positivo pasa tes quioce dias.

Esta entidad no aceptará contidad algumi en dinero de sinada a los gastos de mencionada fun ción, sino solamenta el material sapitario indicado, de volviendo a esa Exema. Cosporación el que pudiera sobrar, despues de aten- : der a la repetida vacuración de sus affliados u otras personas.

Solicitud que esperan sea atendida por su respetable Autoridad etc., etc.

Almería 20 de Agosto de 1924. El Presidente; el Secretario.

ACAROL

Eficaz remedio contra la sarna y picazones.

Qua triate condición!

Montir, montir y stommo montir...

No son ciertas y carecen, por fanto; de todo fundamento, las eficmaciones bechas por «La la lep n la ci is en uno de sus úneros de la se mana pasa fa พระกรณ์จากราช เมษาการป bufa el s ñes Urencie, te es e nes que no ha h hadsari and -

Desde in go el suraciona lo peció dieo (2?) hab abe per symmia bota (-tempre ha hircho las cosas de s'gunda u octava mano) pues decia que «La E «ca» decia, que, «L'Etoile» de

Paris, habia dicho que, el señor Unamuno dijo a un reporter, en una interviu... unas cuantas cosas que el ilustre confinado no ha dicho, ni podia decir, ni le convenia decir, ni se pueden creer, aunque viniese a afirmarlo el papa negro, pues la mentalidad del Presidente... (de la Liga de los Derechos, del Hombre) no podia descender a tamaño desacierto.

Nosotros iavitamos a «La Independencia» a que lea el número de «Le Derniera Heure», correspondiente al jueves 14 del corriente, publicado en Bruselas y en cuyas columnas, en primera plana, aparecen las verdaderas declaraciones de don Miguel de Una-

Tenemos la seguridad de que aunque lo intentaramos, no se nos dejarían publicar tales declaraciones; pero, si «La Independencia» se atreve a mante ser los que afirmó, como las p 140 4. bien nacidas, bien criadas y sobre to fo, con eso que se llama. v saŭ uzu, semedad y ponderación, anatien a lo que dicen, que se commen is solomie y cristianamente a un cam la tradugción literal que nos-s otros le presentemos, como auténtica; de las verdaderas declaraciones hechas por Unamuno, al citado periódico de Bruselas, cuva seriedad

Sección de anuncios de casas recomendables

EUGENIO DE BUSTOS

Calle de Granada, 35 y 37

Exportador de fruios del país

Barlos dose Vida

2004. Calle de la Reina

O HERTELE BERGEREN ORDER BERGEREN BORREN BOR

Comestibles ANTONIO ALEMAN .- Calle Real

José Plaza Milán

SOMBRERERIA

- Calle de las Tiendas, 8

IN PRANCESA

Deogracias Pérez

Paseo del Principe, 22 🗸 មានជាពីវិធាពីហើយជាមា ទីកំណើរបែរជាបែរជាបាន 🛪 ទីចំពេញជាជិចិចាំមាននេះជា 🤡

GRANDES ALMACENES PASEO DEL PRINCIPE, 7

COTEJIDOS

Emilio Membrive Angeles Puerta de Purchena, 4

"El Río de la Plata" l

Establecimiento de Tejidos

Puerta de Purchena

PAPELERIA E **IMPRENTA**

PASEO DEL PRINCIPE, 14

Electricidad y motores

José Tonda Sellés

Paseo del Principe

Chan mante Canada a changa and a changa and a changa and C [1832 FOIII Ferreteria, muebles y efectos navales

Casa central: Martinez Campos y Aguillar Marten

Sucursal: Conde Offalla

Ultrambrinos "La Oviental"

GERVASIO LOSANA

· Pasto del Principe, 20 Ostrolatico entropena comprende de actividade de actividad ZAPATERIA Y CURTIDOS

PASEO DEL PRINCIPE, 15

Charachant Shining California and California Charachanta Charachanta California Californ Confireria y ultraina y minos Lei mús fino y f

económico. Bulgvar, quantinuid initinitión cinimical attronuntation continues

"TEGIT Cacinas y plenekes

La Electro Ferretera S. A. Rambia de Be en, 81 a. 87

CONFITERIA

"La Dulce Alianza"

ELABORACION HINA Y DIARIA Paseo del Principe, 12

CHRIGHIND COMMUNICONTROPHIND ORGANIA COMMUNICON PROPERTO

Café Bar Suizo

· • • • • • • • •

SERVICIO ESMERADO

RIQUISIMOS HELADOS

Paseo del Prinche. 10

Tenor Iribarna, 1

EL MIRADOR Cervecería moderna. Confort e higiene. La mejor situada. Lugar

de recreo.

PASEO DE SAN LUIS

Олимация в примения от примения в примения в

Labores selectas, en po-lios, tortas y rosquillos La más antigua y acre ditada. Plaza de Canalejas

VINOS Y AGUARDIENTES

Juan Tonda Sellés

Paza de San Sehastián O aparamandara dendri o remamento de antido de

FABRICA DE ESENCIAS VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALL

Francisco Carretero

Federico Castro, & (Antes Efreanfada)

H. Suizo Se vicio sino di Ruerta de Puichena 2

Miguel García Algarra **OCULISTA**

· Paseo del Principe, 3

ACADEMIA DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

SE ADMITEN INTERNOS

Birector: Don Manuel Tornero Segura

Callz de Barcelo

Опстрацияний статем от менять от менять от менять от менять от статем от с ACADEMIA PREPARATORIA PARA EL INGRESO EN CORREOS

Director: Dan Joaquin Rockignez Boti

Calle de Sagasta

Manuel Martinez

FABRICA DE CURTIDOS

Calle de José lesús García

'La sadanilla'

Circunvalación del Mercado.

Ingeria "El Santo Cristo"

CERVEZA "PETRY"

JOSE TORO GARCIA CALLE DEL SANTO CRISTO

On a the second second community of the second seco TAEABARTERIA DE Pimentel

Of a given adversamed a definite administration Overdenministration of TOTAL CO. TOTAL COME de Grando 30

CHRIMINER MINISTER OF A STREET OF A ST Fran Cerveza, refrescos y licores LIII - LEUIU - Puerta de Purchesia ()

no es dable poner en duda por estos teólogos de redacción, codillo y gacetilla, de por acá.

¡¡Ahí está el reto, infractores del 8.º mandamiento, recogedlo y haced honor a vuestra condición de hombres veraces!!

¿A que no lo recogeis? Nos sentamos a esperar la respues-

SUBASTA

De la casa de planta baja en la calle de Alfareros, hoy del Magistral Domíguez, de esta ciudad, número 88 y de una dozava parte indivisa de la número 12 de la calle de Regocijos, hoy de Joaquín Ramón García.

Se celebrará el día primero del próximo Septiembre, a la hora de las once, en la Notaria de don Genaro Martin Cruz, Paseo del Príncipe, 5, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

ASISOMOS

La indiferencia de nuestro pueblo por todos los problemas de la vida, es absoluta. Nada le preocupa. Todo le es igual. Lo mismo le dan los blancos que los negros. En no molestándole en su postura de estar tumbado, le tiene sin cuidado cuanto le rodea.

Rara que pensar en nada? Ya lo haran; si no hoy, mañana, o pasado.

Aquí no hay problemn religioso, dicen. Y en verdad, al español le tiene sin cuidado la religión. Es creyente, católico, protestante, budhista? Es ateo? Se puede afirmar en absoluto que no es nada.

Tampoco le preocupa el problema económico: El español lo resuelve pronto. Trampa adelanle, y vamos marchando. ¡Para que trabajar, para que economias! fuera preocupaciones, Y tiene el gran ejemplo: El Estado. Generalmente todos los ciudadanos ajustan su conducta a la de aquél. Y sí no hay que comer se ayuna.

Problema social. Gracias a la labor de unos cuantos abnegados, hay una modesta organización aquí en Almería, que se preocupa de las cuestiones sociales, fundadas la mayoría con el fin inmediato de mejoramiento de jornal y reducción de horas de trabajo. Mas en cuanto sufren el más pequeño reves en alguna cuestión, en alguna huelga, todo deshecho. Contrariados en el propósito, quedan desalentados, sin fuerzas para más, perdidas las ilusiones.

Y es porque estas están alimentadas por un egoismo personal; solo se aspira al bien inmediato para sí, no pensando en el mañana, ni en los que vendrán después.

Con este bagaje de indiferencia, de egoismo, de apatía y de cobardía, caminamos, sin que por parte alguna se vislambre el fin de nuestros males, el propósito que nos guía, la idea salvadora que nos redima.

Marchamos sin rumbo, estamos a merced del primer fresco que nos salga el camino, porque no podremos nunca imponer aquella forma de gobierno aquellas normas de conducta, dignas, honradas y decentes, inspirados en la justicia y basadas en la Libertad que son las únicas que pueden salvar la nación, pues lo impide la falta de voluntad, la abulia que padecemos.

El español de las clases elevadas de la sociedad, solo aspira a disfrutar de los privilegios que le rodean. El de la clase media a adular a aquel y procurar imitarle a ocupar un puesto en el presupuesto de la nación; y a perecer en la mayoría de los casos, víctima de su abyección. El de las clases modestas y humildes, despues de soportar todas las privaciones y miserias, más las humillacioees de los de arriba, aspiran como recurso a veces, a engrosar las filas de los mantenedores del orden que los privilegiados arman para defenderse de los explotados, viniendo a resultar verdugos de su hermanos en infortunio.

TITO

Juan Compani

Especialista en enfermedades de las vias respiraterias. Tratamientos por los procedimientos más modernos

Instalación de Rayos X. Consulta de 3. a 4. Príncipe, 63

EN SERIO

En estos tiempos en que el pensamiento anda atajado, hay que sudar tinta para escribir un articulejo; en tiempos normales cuesta trabajo, conque ahora qué será. Compadezco a los escritores profesionales por los esfuerzos mentales que tendrán que hacer para mal cumplir sus compromisos con el público que los lee, el que los lea, porque descontando la cronica del crimen que da bastante rendimiento, las cartas de don Antonio y la fiesta nacional, los demás asuntos resultan tan escabrosos que hay que tocarlos con pinzas.

Verdaderamente que no nos esplicamos esta prolongación de la censura en un país que vive tranquilamente y sin que nada anormal se advierta. Los grandes periódicos se vienen quejando de esta situación que perjudica sus intereses económicos; razón suprema que es la que afecta más directamente al negocio; si estos mismos periódicos hubieran visto aumentadas sus tiradas, no se lamentarian, por el contrario vivirían encantados, porque actualmente casi todo es mercantilismo y muchos de los que chillan es porque se les perjudica materialmente, sin que nada les importe lo demás.

La opinión italiana reacciona contra el fascismo. Todas las mo-

¡AGRICULTORES!

ABONAD CON

Nitrato de sosa de Chile

y obtendreis un beneficio mínimo de 100 pesetas por cada 100 kilógramos de nitrato empleados. Numerosas experiencias practicadas por Granjas oficiales, agricultores, Sindicatos y otras entidades agrícolas lo atestiguan.

La producción anual de las Nitrerías de Chile se aproxima a tres millones de toneladas métricas.

De venta en todas las casas que se dedican al negocio de abones químicos minerales.

Para informes relativos a su aplicación como abonos, dirigirse al Comité del NITRATO DE SOSA DE CHILE, Madrid, Barquillo, 21.

Apartado 6. Teléfono 4.297.

CAMILO CABEZAS

Sastrería. La más chic. ELEGANCIA Y ECONOMIA

Paseo del Príncipe Alfonso

dalidades que se desvian de sus cauces naturales llega el momento de su eclipse, y el fascismo ha entrado por esa vía, y cuando se toma la pendiente cualquiera es capaz de sujetar la caida.

Nosotros lo sentimos por el fracaso de don Benito.

SAVIR

Autos de Alquiler Paco López

Preferidos por el público, por la calidad de los coches y competencia de sus chofers.

Son los más seguros, rápidos y económicos.

Garage: CALLE DEL ANGEL

Nuestro pésame

Nuestro muy querido amigo y compañcro don Aurelio Martínez López, Director del periódico «Amigo del Pueblo» de Lubrín, pasa en estos momentos por el dolor de habérsele muerto su hija Placidia, niña de dos años de edad.

Al entierro que fué civil, y al que asistió numerosísima concurrencia, constituyó una verdadera manifestación de duelo, que testimonió las generales y merecidas simpatías de que en aquel vecindario goza nuestro querido amigo, y tuvo lugar el sábado 16 del actual a las seis de la tarde.

Reciban, tanto el estimado compafiero como su apreciable familia la expresión de nuestro más sentido pésame en esta desgracia, que consideramos como propia, por el sincero afecto que profesamos en esta Redacción al consecuente amigo.

Que su claro criterio y generoso corazón, que tantas veces se han puesto a contribución para combatir injusticias y hacerse eco de los dolores del pueblo, sirvan, en este caso, para imponerse a la realidad y mitigar el justificado dolor propio.

LA REDACCION

DOCTOR

José Maria Alfores

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES VENEREAS Y DE LAS VIAS URINARIAS

Cura completa de la sifilis por los procedimientos más eficaces y modernos.

Elegido por los enfermos crónicos.

NAVARRO RODRIGO, 22

La Campana

Restaurant de moda

MONTADO AL ESTILO DE LOS ME-JORES DE PARIS Y VENECIA

Visitado por lo más elegante Emplazado en el lugar más selecte

> de la ciudad. SIEMPRE CONCURRIDO

Elegido para banquetes por su esmero y economía.

PLAZA DEL CARMEN

Imprenta TIERRA.-Gran Capitan, 2